

令和7年5月2日

No. 2



発行責任者  
校長 有崎 美紀

自ら伸びる



府中中央小学校ホームページ <http://chuosho.fuchu-town.ed.jp>

新学期がスタートし、早1か月が経とうとしています。子どもたちは新しい学級で、先生や友達と関わり合いながら、毎日をご過ごしています。学級の中で、嬉しいことや楽しいことだけでなく、悲しいことや悔しいことも共に受け止め合いながら、成長して行ってほしいと思います。

### 本校の子ども観

本校は、昨年度から「子どもは発達の当事者であり、未来の大人として敬意を払うべき存在」という本校の子ども観を明確にし、教師自身の子どもに向けるまなざしを問い直しながら教育活動を推進しています。年度末3月に、1年間の日々の教育活動を通して見出した考えや気づき、教師自身の変容について、先生方に思いや考えをそれぞれ記してもらいました。その中で、ある先生の書かれた内容は、子どもへ向ける教師のまなざしの有りようを言い得ていると思いましたので、紹介します。

子どもは 自ら伸びる種をたくさんもっている  
ある先生との出会いで 一つの芽が伸び  
その枝葉が子どもの姿を覆い隠すと  
周囲の人からは その姿しか見えなくなってしまう 良くも 悪くも

でも 私たちは  
その姿の中 その子どもの本質の中には別の種があり  
芽が出る時が来ると信じて子どもを見放さない  
別の出会いによって 別の姿になる力を期待する  
次の一年で新しい芽を伸ばし 別の枝葉を茂らせる可能性を信じる  
このスタンスが大切だと強く感じた一年

たくさんの可能性の種をもつ子どもたちの前で  
何かしら芽を引き出し 伸びる手助けのできる教師でありたい  
一年だけでなく六年間 また その後の姿を考えることが  
年を重ねた自分たちの役目なのかなあ

## 入学を祝う会

4月18日(金)に「入学を祝う会」を行いました。この会に向けて、5・6年生の児童会執行部の児童が中心となって準備を進めてきました。遠足に出発する前に、全校児童が運動場に集まって1年生の入学を祝って、楽しい時間を過ごしました。「はちの子〇×クイズ」では、「中央小の子どもたちは、『はちの子』と呼ばれます。その理由は、中央小最初の校長先生が蜂を飼っていたからだ。」(×、昔の校舎が六角形で「はちの巣校舎」と呼ばれていたから)、「中央小の児童が楽しみにしているのが12月に行う『はちの子祭り』で、去年はその『はちの子祭り』に『ガチャ』が登場した。」(〇、みんなのアイデアで今年も楽しいはちの子祭りを作ろう)など、学校に関する問題が出され、大いに盛り上がりました。また、1年生がお礼の言葉を伝え、「1年生になったら」の替え歌を歌い、その姿がほほ笑ましく、温かい雰囲気になりました。



## 思い切り楽しんだ 春の遠足

入学を祝う会の後、1年生と6年生は学校で6年生が考えた遊びを楽しみました。6年生は常に1年生に寄り添って話を聞いたり、声をかけたりして遊んでいました。一緒に遊ぶことができた1年生は、6年生のことが大好きになっていました。いろいろな場面で6年生の優しさや頼もしさを感じることができました。



2・3年生は空城山公園に、4・5年生は揚倉山運動公園に行きました。絶好の遠足日和の中で、それぞれの学年や学級で考えた遊びを行うことを通して、新しい学年や学級の仲間とつながりを深めることができました。



## 読み聞かせが始まりました

4月23日の「子ども読書の日」に合わせて、本校では4月22日（火）に読書ボランティアの「Sweet」さんによる本の読み聞かせがありました。子どもたちは、お話が始まると、語り口に引き込まれ、お話の世界にどっぷりと浸っていました。お話の世界を豊かに想像するとともに、言葉の力も伸びていくといいですね。Sweetの皆さん、今年度もどうぞよろしくお願いいたします。



## 命を守るための職員研修

4月18日（金）遠足終了後、食物アレルギー発生時の緊急対応に関する研修を行いました。食物アレルギーに関する基礎知識やエピペンの正しい使い方を学んだ後、エピペンの正しい打ち方の演習をしました。「子供たちの大切な命を絶対に守る！」そんな思いで、どの職員も真剣に研修に取り組みました。



## PTA 総会・授業参観・学級懇談会

4月26日(土)に、PTA総会と今年度初めての授業参観・学級懇談会を実施しました。PTA総会は、コロナ禍で近年は書面開催となっていました。今年度は久しぶりの対面開催となりました。PTA会長からは、無理をせず楽しく気軽に参加できるPTA活動にしていきたいこと、便利になった反面、人とのつながりが希薄になっているので、子どもたちが「親以外のたくさんの人たちに応援してもらったんだな。」と思えるように、子どもたちの幸せな成長を願いながら、保護者も思い出を共に作っていききたいと話がありました。

授業参観においては、新学期が始まって以降の学級の雰囲気や教員と子どもたちとのやりとりや、張り切って学習する様子を見ていただくことができたのではないのでしょうか。

また、授業参観後の学級懇談会では、今年度の学年経営や学級経営についてお話をさせていただき、子どもたちの家庭での様子や進級してからの様子も聞かせていただくことができました。保護者の皆様と子どもたちのことについて直接お話ができる機会がもてたことを大変嬉しく思っています。

これからも、たびたび学校にお越しいただき、子どもたちの様子を見守ってください。



### 教育相談



**スクールカウンセラー** 潮 淳予(うしお あつよ)先生  
相談日: 第2・4木曜日(13:30~16:00) ※要予約です。

**スクールカウンセラー** 三宅 舞(みやけ まい)先生  
相談日: 月1回程度 9:30~16:20  
※要予約です。学校までご連絡ください。

**スクールソーシャルワーカー** 藤尾 和美(ふじお かずみ)先生  
相談日: 月2回 13:30~16:15  
※要予約です。学校までご連絡ください。

**青少年教育相談員** 奥 金実(おく かねみ)先生  
相談日: 月1回 第2火曜日午前(町の相談室 Tel.285-1013)

お子様だけでなく保護者の方の相談にも応じますのでお気軽にご連絡ください。予約窓口は、教頭・生徒指導主事です。相談希望がありましたら、担任を通じてお申し出ください。

### いじめ・体罰・セクハラ相談

お子様が安心して楽しい学校生活を送ることができるよう、府中中央小学校教職員は取り組みます。相談は、随時受け付けています。

【担当者】白石 絵美(教頭) 下田 綾子(主幹教諭) 枝正 千加代(教務主任)  
森本 朋子(生徒指導主事) 山谷 修(総括学年主任) 亀竹 敏樹(保健主事)  
田中 明子(養護教諭) 大石 真子(養護教諭)

## 避難訓練（火災）

4月25日（金）に今年度初めての避難訓練を行いました。子供達は教室から運動場までの避難経路や避難方法（押さない・走らない・しゃべらない・戻らない）の確認、教職員は子どもたちの命を守るために、どのように行動すればよいのかを確認しました。全校の子どもたちが避難するまで5分57秒でした。子どもたちは、「災害時でも冷静に行動することが大切だ」「自分の命は自分で守りたい」と振り返りを行いました。災害はいつ起こるか分かりません。みんなの命を守るためにどう行動するのかをしっかりと考えられるよい機会となりました。



## 令和7年度 府中中央小学校年間行事予定のお知らせ

令和7年度の5月以降の行事予定についてお知らせいたします。現時点での予定です。諸事情により、やむを得ず予定が変更となる場合もあります。予めご了承ください。

月 日（曜日）	主 な 行 事
5月 9日（金）	PTA 全体委員会
5月24日（土）	運動会
5月26日（月）	5月24日の振替休日
5月27日（火）	運動会予備日（弁当持参）
6月 6日（金）	参観日
7月15日（火） 16日（水）	個人懇談・個別健康相談
7月18日（金）	1学期終業式・給食終了
8月 9日（土）	夏祭り（予備日10日（日））
8月20日（水）～22日（金）	授業日（給食はありません。） ※全学年3校時授業後下校
9月 1日（月）	2学期始業式 給食開始
9月 4日（木）	高学年・にこにこ道徳参観日・学年懇談会
9月 5日（金）	低学年道徳参観日・学年懇談会
9月10日（水） 11日（木）	6年修学旅行
9月27日（土）	親子ふれあい清掃
10月 7日（火） 8日（水）	5年野外活動（江田島青少年交流の家）
10月17日（金）	広島県理科教育研究大会
11月 4日（火）～7日（金）	広島教育 Week 「学校へ行こう週間」
11月 7日（金）	学習発表会
12月17日（水） 18日（木）	個人懇談会・個別健康相談
12月23日（火）	2学期終業式・給食終了
1月 7日（水）	3学期始業式・給食開始
1月11日（日）	とんど祭り
2月12日（木）	低学年参観日・学級懇談会
2月13日（金）	高学年・にこにこ参観日・学級懇談会
2月27日（金）	卒業を祝う会
3月19日（木）	卒業証書授与式
3月25日（水）	修了式 給食終了 離任任式